● 憲法9条の会つくば □ □ □ □ □ □ □ □ □ □



2013. 3. 17 No.50



結

yui

発行「 憲法9条の会つくば 」

〒305-0005

つくば市天久保 1-10-12 1-401

電話 080-5888-7824 Fax 029-856-2286



http://peace.arrow.jp/tsukuba/

創刊50号記念企画

一賛同人からのメッセージ

タ条に寄せる思い

「結」は今号で50号目の発行を迎えることができました。これまで多くの皆さまからご協力、ご支援頂きましたこと、お礼申し上げます。50号を記念して、 賛同人の皆さまから9条へのメッセージをお寄せ頂きました。平和への熱い思い、お届け致します。 写真家 齋藤さだむ戦争はいらない、原発もいらない。 原発もいらない。 原発もいらない。 まだ名前のない色もあるだろう。 いろんな色がある いろんな色がある



市民意見広告運動 (c)市民の意見30の会・東京



地震か津波で破壊された南相馬の鉄塔 写真提供:齋藤さだむ

今、若い世代の人達にも「このまま行ったら日本は戦争でる国になってしまうのが広がっていう不安が広がっています。「憲法9条は平和な日本を守る大切な砦」と広く伝える必要性を感じます。

梅園•H.R

9条にある「希求」という言葉が好きです。こちらから能動的に望みとる動きがあるからです。私たちは「忘れっぱい生き物」。意志をもって希求し続けたいものです。

東岡•小川仙月

創刊号の担当者

- *世界の人々の願いは「殺し合いは嫌だ。話し合いましょう」と、うねりを作り始めています。 9条を守り続けましょう。長野県在住・湯浅康子
- *子どもたちを戦場へ送り込むことは二度としない一歴 史から学んだ思いは憲法9 条そのものです。そして誇 りです。八王子在住・夢山 里

つくば市内9条の会

*戦争の悲惨さを実感し、人間性を取り戻そうとしてつくられた憲法9条、何としても守らなければ!

研学9条の会・上原満

- *民主主義も人権も、戦争放棄 の9条の平和によってこそ最 高度に実現できる。世界の宝 として生かしぬこう。
 - 研学9条の会・山本千秋
- * 戦争は絶対イヤだ。弁当箱に サツマイモを詰めて学校へ行 くような時代にしてはならな い。憲法9条を守ろう。

研学9条の会・安田公三

* 力づくを排した意欲的な解決 法。私達にもその発展のため の日頃の努力、行動、実態把 握等を求めている。

研学9条の会・歌川学

- *戦争は、どんな大義名分をつけても人を殺すことです。人の命を守る為に9条はあるのです。茎崎9条の会 緒方章宏
- *憲法には、政府の行動を抑制 する役割があります。国民に 義務を課す内容に変えさせる 訳にはいきません。戦争を抑 制出来なくなります。

KEK9条の会・八代茂夫

憲法9条は先の大戦でのアジ ア・太平洋の2千万を超す犠 牲者からの平和を願う贈り物。 今こそ、その重みを思い出そ う。 梅園 T.F

「平和運動は草の根から」が 王道だと信じております。こ れからも頑張りましょう!

世界中に9条の考え方を広め、武 力で紛争解決の時代は終わりにし よう。紛争を平和的に解決する考 えと能力を持った人を議員に選ぼ ì. 松代 T.T

9条を守ることは当然のこと、 世界にもっと9条の精神を発信 して、世界の平和に貢献したい と思います。 下横場•堀部一寿

今、領土問題を口実に「壊憲」を 叫ぶ勢力が台頭しているが、憲 法9条を守り、ひろめることこ そ世界平和を実現する最善の道。

上横場•樋田幸夫

和太鼓奏者 K.H

し を 賛 同同

改憲勢力に待っ

たをかけまし

正念場

で

何として



繰り返し9条の理念を否定す る動きに抗して行動する人々 に励まされてきました。戦後 最大の平和の危機に、9条だ けでなく憲法全体を学び直し て、自立した判断を目指した いと思います。 ШФ E.M

憲法9条は安上がりで現実的な安全 保障です。対して、軍備増強はお金が かかるうえ、反って国民を危険に晒し ます。 抒情歌シンガー A.N

アメリカに押しつけられたからと いう理由で変えたいという人がい ますが、善いものは絶対なので 竹園 V.Y

まつぼっくり保育園

- * 憲法 9 条に守られて、もう二度 と戦争はしない平和な世界 に!! 愛のある世界に!! 柴里子
- *憲法9条は日本の誇り。未来を 歩んでいく子ども達に憲法9 条を守ることが、何よりのプレ ゼント。
- *子どもの未来、子どもの命を守 るのは私達大人の責任。憲法9 条は、その根底にある大切は 掟!! 守ろう、私達の力で!!
- *子ども達の未来が、夢と希望を もてる平和な社会であるよう に、私達大人がしっかりと守っ ていきましょう!! K.H
- *私の母は、太平洋戦争で最初の 夫を亡くしました。そのつらさ を思うと胸がつぶれそうです。 憲法9条を守らなければと思 います。
- *保育園の子たちと四季折々の 下過ごす日々は、喜びに満ちあ ふれた風景です。子ども達のは るかな未来が希望いっぱいに 笑顔のたえない日々であって ほしい。9条の壁で守りましょ ì. S. S

永久に侵すことのできな平和主義と戦争放棄、

日

本

日本国憲法に第9

土浦市

学校入学の年まれ 太平洋 年 国民に t 一戦争が 守ります。 平和を愛する申し子として憲法を A σ 年は新憲法 戦争の危険を訴え、 られ、 参 始 院 ŧ 選 昭 茎崎9条の会 つ は た昭 和二十三年 ΙJ 下第一期生 んとに 和

伊藤政人

条は米国 日 本 人が戦 手を挙げて歓迎し から押し 争 $\dot{\sigma}$ 研究学園 悲惨さを身を 付けら れ Ε た訳 では 7 な

知い九

9条に寄せる思い Н

特に九条は。 現代まさに今求められて 約七十年も前に作られた た日本国憲法。

谷田部 ているもの

2

●9条の視点から

安倍首相がめざす、秘密保全法と憲法改悪

今、首相に出戻った自民党の安倍首相は、秘密保全法の立法化とともに、憲法 改悪めざして、この7月の参議院議員選挙で安定多数を獲得したのち、突き進も うとしているかのようだ。



ただし、秘密保全法の制定に動きだしたのは民主党政権の時であり、尖閣諸島での中国漁船と海上保安庁との衝突事件の際、海上保安庁職員がビデオ映像をネットに流出させた事件で、当時の仙石官房長官が政府内に検討委員会を作り、そこから有識者会議が作られて検討してきたという意味では、政権の意向を超えた官僚などの国家意思が働いているとも言えそうだ。

その秘密保全法の内容を作った有識者会議の審議過程が密室で行われたことから、情報公開市民センターで公開請求をしたところ、有識者会議は議事録を作成せず、政府内の協議過程の文書はそのほとんどを墨塗りとする非開示処分としてきた。現在、行政訴訟で争っているところだが、なぜにそれほどまでに法案作成過程までを秘密としなくてはならないのか? 手の内を国民からは隠して、政治的タイミングを見計らって一瞬のうちに国会を通して立法化しようとしているとしか考えられない。

それでも、2011 年 8 月にまとめられた有識者会議の「秘密保全のための法制の在り方について(報告書)」から、その内容と問題点を指摘したい。

- ① 特に秘密とする事項として、「国の安全」、「外交」に加えて、「公共の安全及び秩序の維持」としたこと。 この「公共の安全~」というのは警察に関する情報が中心であり、原発災害に関する情報なども国民がパニックになる恐れがあるといった理由で秘密扱いとされる可能性もあるのだ。
- ② 秘密の保全のために「それを扱う者自体の管理を徹底することが重要」だとして、秘密情報を扱う適性評価制度を確立するとしているのだが、これは公務員ばかりか関係する民間人も含めて、本人ばかりか配偶者や親族の思想信条、信用状態、外国への渡航歴など個人情報をチェックするとしていること。
- ③ 「特定取得行為」という概念を作り出して、秘密の取扱者からの漏出を処罰するばかりでなく、一般国民でも不正アクセスや秘密の管理場所への侵入などだけでも処罰の対象とするとしていることだ。しかも、この行為の未遂、共謀、独立教唆及び煽動をも罪とするとしており、極めて広い範囲で秘密保全法による犯罪化の危険が高く、自分は関係ないと言っていられない、怖い社会、怖い時代の到来も心配される。

「特別秘密」を指定するのは政府自身であり、秘密にすることが国の安全のためで、国民のためでもあるから、国民の知る権利とも抵触せず、懲役 10 年以下という思い処罰を規定することも、合理的だとする論理は、安倍首相が憲法改悪で目指そうとする国家の姿であり、私たちはそれを許すわけにはいかないものだ。

披田 信一郎(市民オンブズマン龍ヶ崎事務局長)

カンパのお礼

前号の「結」でカンパのお願いをさせて 頂いたところですが、早速のご協力ありがとうござい ます。カンパをお寄せ頂きました賛同人の皆様に、こ の紙上をお借りして厚く御礼申し上げます。

安倍首相は「強い日本」をさけび、集団的自衛権の容認や憲法改正発議要件を緩くするためにまずは憲法 96条を変えたいとの表明もしています。

いよいよ9条の会も正念場を迎えます。9条を変えるかどうかは主権者の国民が決めることです。賛同人の輪を広げる等、草の根の運動を強めていきましょう。なお、今後ともご協力よろしくお願いします。

申し込み&問い合わせ先:〒305-0005 つくば市天久

保3-6-6-104 ピアッツァ・アルテ音楽教室内

Eメール: horibe@piazza-arte.com

Fax: 029-852-3721L : 080-3014-1878 (堀部)



「ぞうれっしゃがやってきた」は、平和について、生き物の生命を大事にすることついて、深く考えることのできる作品です。大震災からの復興支援の気持ちも込め、たくさんの皆さんとステージに立てたら嬉しく思います。合唱経験がない方にも講師陣が優しく丁寧に指導いたします。ぜひ多くの皆さんの参加をお待ちしています。

公演日時:2013年6月9日(日)14:30 開演

公演会場: つくば市ノバホール

演奏曲目:

合唱構成「ぞうれっしゃがやってきた」(全11曲)

♪指揮:堀部 一寿

♪演奏:ピアッツァ・アルテ25 t h

メモリアルオーケストラ

主催:ピアッツァ・アルテ25周年発表会 実行委員会

当会では第1日曜日にアルス前で定例署名行動、9日に西武前で9の日署名を行なっています。

2013 年の初行動は恒例の成人の日署名でした。その他、地域の活動や学習会について報告致します。

新成人おめでとう!「憲法9条を守ろう」 署名行動に参加して

つくば市成人式に参加された新成人の皆さんへの恒例の「憲法 9 条を守ろう」署名とテッシュ (新成人への訴え)配布行動を、1 月 13 日(日)カピオ前で 12:00~13:00 すぎまで行いました。今年の新成人へ署名行動は、「九条の会つくば」から新成人の皆さんへの訴えビラを「ポケットテッシュ」に折り込んで手渡した新しいアイデアはインパクトがあったのではないかと自画自賛しております。この日は比較的穏やかな天気で、署名行動には8名の方が参加され、集まった署名は 104筆、配布したテッシュは 300 個を超えました。

華やかな振り袖姿の女性たちと、紋付き袴やスーツできめた男性たちで満員の会場前広場は、幼馴染みや同級生との再開で未来への活力溢れる雰囲気が感じられ、「成人おめでとう、9条を守ろう」の署名行動は、平和への願いのさらなる継承・発展を強く感じました。

9条を守りましょうと訴えると、「たいじょうぶです」 との返事が返ってきて、聞いてもらえない場合もあり、 署名を集めるには話し込まないことには難しいと感じ ました。ここでの「だいじょうぶです」は、「結構です」 「断ります」の言葉が拒絶のメッセージとして強すぎる ために使われているものと考えられるところからも、や はり粘り強い対話による絆と連帯が大切だと感じた署 名行動でした。(N. H)

➡ 定例署名・9の日署名

- ▼3月3日、参加者は2名と少ないながら定例署名行ないました。私と同年輩ほどのお年寄りが「励ましに」と言って署名してくれました。
- ▼3月9日、春らしい暖かい陽ざしを浴びて、6人で署名活動をしました。この陽気に誘われて、たくさんの人が西武デパート外広場に見えていました。ちょうど、つくばクレオ・スクエア開設8周年を記念する Girl next door ミニライブがあり、その大音響で署名の呼びかけが伝わらないため、ライブが始まった 13 時で終了としました。(事務局)

「憲法9条の新たな危機に抗して」 ・ 憲法九条の会・九条科学者の会:学習会

2013年3月3日、明治大学で、上記の学習会が開催された。会場の定員は350人、そこに520人が詰めかけ、会場内の通路も人で埋まり、会場外に溢れ出る状況であった。憲法9条をめぐる政治状況に対する危機意識の高まりを示すものであった。

初めに昨年末に亡くなったベアテさんを偲んで、映画「日本国憲法」の一部を上映。

学習会は、小森陽一事務局長の挨拶で始まった。小森

「憲法9条の会つくば」の活動から



- ◆**賛同人** 2013 年 3 月 9 日現在 総数 888 名 (市内 634 名)
- ◆9条署名3月10日現在14,046筆

さんは現在の第2次安倍内閣が、教育基本法の改悪、改憲手続法制定、憲法審査会の設置といった第1次安倍内閣の反動性を引き継ぐものであること、その反動政権と闘うために各地で学習会を開こう、と訴えた。九条の会の次の学習会は、6月8日(土)に「日米安保条約と憲法」というテーマで開催されることも伝えられた。

今回の学習会では五十嵐仁教授(法政大学大原社研)による「日本政治の右傾化と憲法の危機」と松田竹男教授(大阪市立大学)による「ここが危ない!集団的自衛権」と題する2つの講演があり、いずれも自民党改憲案の危険性を、憲法の基本理論、国際法の側面から指摘、

政府が改憲を提起できないような世論と力関係を生み出すこと、そのために「知り、学び、伝える」ことの 重要性を訴えた。(長田)

→ 3.11 「さよなら原発」 昼休みパレードinつくば

東日本大震災から2年、「さよなら原発」 昼休みパレード in つくばが 110 名の参加を得てつくばセンター広場で開催されました。

放射能汚染から子どもを守ろう@つくばの幼児を持つお母さんから、福島の子ども達が外遊びできない現状を憂い、子ども達の健康被害の不安と危惧が語られました。新婦人からは内部被ばくを心配するお母さん達の声から実現した映画上映の取り組みが紹介され、今つくばから東海第二原発の廃炉を求めることが何より重要だと訴えました。

福島から避難されてきた K さんは「原発政策と推進してきた国と過酷事故を起こした東電は責任を逃れることはできない、作った人達が責任を取るべきだ」と怒りを込めて訴え、避難先で亡くなった人々を思い「故郷に帰りたい」と声を詰まらせて話されました。

集会の最後に「花は咲く」を合唱し、センター広場からキュート前、竹園公園、大清水公園を回り、脱原発・東海廃炉・子どもを守れ・農業守れのシュプレヒコールを響かせて元気にパレードしました。(S)

行動予定

4月7日(日) 12:00~ 定例署名活動 アルス前 9日(火) 12:30~ 9の日署名 西武前 17日(水) 13:30~ 事務局会議 松代交流センター 5日1日(水) イーデー署名 中央公園 (予定)

5月1日 (水) メーデー署名 中央公園 (予定)

3日(祝・金) 10:00~15:00 憲法フェスティバル 水戸・千波湖・はなみずき公園

9日(木) 12:30~ 9の日署名 西武前

19日(日)10:00~ 「結」51号発行

定例世話人会 並木交流センター (予定)

谷田部地域

- 「気楽に行こうよ、俺たちは…♪」我が人生のテーマ曲。でも、今はそんなこと言ってられない。憲法が危ない! S.N
- 参月周回衛星「かぐや」から送られてきた地球の 映像にとても感動しました。青く美しい地球を 守るために憲法9条は不可欠のものです。
- 今9条を守ることは、子ども達の未来を守ること。
 世界に広げよう!
 9条の輪 T.K
- ◆9条の内容は、人類の願いです。この光を灯し続けるには、みなが仲良く幸せでいなければと思います。F.Y

土浦市

- 参憲法9条、それは次世代に平和を託した若者たちの「生命の代償」だったはず。きけ、わだつみの声。0.Y
- ◆経済の為に放射能で死んでも良いという思想と 戦争は一緒だ。原発と原爆も原理は同じ。世界 の宝9条を 守り抜こう! 0.S

東地域

♣日常の中に、ジワジワと入り込んでいる国防意識の報道。今、心から、憲法9条を守っていくこと

- の重みを感じています。Y.H
- 参憲法9条は私達の生活を守り続けて、まもなく70年近くになります。その安心を次代を担う若い人達に残すことが大切だと思います。今ここで憲法9条を守る為に協力を惜しまないつもりです。0.J

二の宮地域

- ●戦争で亡くなった何百万人もの尊い命を無駄にしない、それが9条そのものです。 M.S
- ◆兄の戦死を思い、幼少の頃防空壕をさ迷ったことが私の戦争絶対反対と憲法第9条厳守の原点です。0.N

下広岡地域

- ◆9条は日本の誇り、世界の願い。うらやましい、見習いたいと言う国もあり、皆で守るはわれらの務め。M.Y
- 参武器輸出三原則は非核三原則とともに、40年以上にわたり日本の平和外交を支えてきた理念であり、その柱は憲法9条を守ることにあります。K.K
- ●戦争は多くの命を奪い、信仰、思想、良心の自由を奪います。二度と戦争を起こさせないために9条を生かそう。A.M

「結」担当からメッセージ

- 戦争の時代から決別し、平和な日本を実現させた憲法9条は偉大です。信頼と共栄のアジアの中の日本こそ、私の念願です。野崎浩司
- 黙っていては平和は守れない。悲惨な戦争の 実態を語り継ぎ、貴い犠牲で勝ち取った平和の砦 「憲法9条」と共に歩もう! 原田直國
- ★子ども達の未来のために、9条をあきらめる 訳にはいきません。戦争は絶対にイヤ!という 当たり前の感覚、願いが9条です。塩川まゆみ
- 9条は、先の大戦で日本が犯した罪への痛切な反省から生まれたもの。世界のあるべき未来を見据えたもの。9条を世界に輝かせるのは、私たち! 長田満江
- 参憲法9条のおかげで、 戦後日本は他国の人々を 一人も殺していません。 殺すのも、殺されるのも、 絶対に「NO!」です。 穂積妙子
- 多様性、寛容、共存、 を育む精神的支柱。小さく 弱きもの達による不器用 なつながりを。松岡功二

◇「テレジンを語る会いばらき」連続講座とパネル展

- ・4月13日(土)14:00~16:00/土浦一高旧本館復元教 室/林幸子さん「テレジンの子どもたちのその後」
- ・5月8日~12日/9:30~17:00/つくば市民ギャラリー (つくば市吾妻2-7-5)
 - *初日は正午より、最終日は午後3時半まで「生きのびた少年ジョージの物語」パネル展「プラハ・テレジン・アウシュヴィッツ」写真展
- ・5月11日(土)14:00~16:00/市民ギャラリー内でお話会/講師:石岡史子さん「生きるための優しさと強さを育む」~「ハンナのかばん」と収容所を生きぬいた少年ジョージの物語連絡先面029-823-3484(関谷)

◇Big 対談:村上達也村長&小森陽一さん

日時: 3月30日(土) 13:40~16:30 (開場13:00)

場所:東海文化センター

演題:東海村から日本の未来を考える~命を守るために/入場料:500円

主催:3.30 Big 対談実行委員会

連絡先: 029-231-4555 *つくばからバス運行予定

申込み Fax029-851-9608(佐藤)

◇ 2013 年憲法フェスティバル

日時:5月3日(金・祝)10:00~13:30

場所:水戸・はなみずき公園

記念講演:前泊博盛さん(沖縄国際大学・大学院教授)

9条の会交流会、TPP 加入問題など 連絡先:憲法フェスティバル実行委員会 1m029-231-4555 (水戸翔合同法律事務所内)



高野台・牧園・市/台地域 食べ盛りの子3人を育てた戦後の母親の苦労 を思うとき、子や孫たちにそんな体験をさせな い砦として、憲法9条を守り抜きたい。

- ▶命を守るのは、軍隊ではありません! 日本国憲法9条です!(K.H)
- 今条は北極星。絶対に動かせません。それをたよりに 70 年間生きてきました。これからも。(K.K)
- ▶9条は日本の宝です。これによって 68 年間、 他国の人を殺さず、日本の戦死者をも出さなか った。(Y.H Y.K)
- ▶憲法9条は、子供の頃の切ない思い出(戦後の焼野原、貧しさ、浮浪児、進駐軍など)の 扉を開く言葉です。(K.D)

吾妻·天久保地域

- ◆9条を護るのは、人類の今と未来のため、そして今に生かされている私達の使命。(K.A)
- 参わたしは二人の息子を育てました。人としての 常識を持った判断力のある日本人になってほ しい、そう思って彼らを育てました。戦争に行

- かせるために育てた覚えはありません。 (S.Y)
- 参憲法9条こそが、人が人であることの尊厳を 高らかに謳い、守り、支える礎であると思い ます。(S.T)
- 参政権が変わり、何だかキナ臭くなってきました。今こそ憲法を変えさせないよう、私たちー人ひとりがしっかり発言する時です。(N.E)
- ◆9条という砦が無くなると、戦地に赴くのは、 現在選挙権のない子ども達。「お母さんは何を していたの?」などと後悔したくない。
 (YS)
- 参理不尽がまかりとおる一それが戦争。「国防」 という名のもと塗り替えられぬよう、しっかり見張り声を上げよう!(K.H)
- 参四方の海 皆 兄弟姉妹(どうほう)と思う世になぞ 戦争・テロの道 えらぶらん ナメルナ、主権者国民の声 (N.S)
- 参憲法9条はもう二度と戦争はしない、という 大人達の誓い。私達は憲法9条に守られて育 ちました。(H.H)

◆ 未来のために、憲法9条を護っていきましょう! (0.N)

◆もう絶対に戦争を起こさせないと誓った憲法9 条は日本の良心。私はこの良心をもちつづけて がんばりたい。(T.M T.S)

倉掛地域

- 参安倍首相は原発再稼働を宣言。憲法の生存権保障に反します。安心して暮らせる、憲法9条があってこそです。(Y.T)
- ◆9条は今も世界の先端をいっている。70年守ってきた"戦後"をここから"戦前・戦中"にしてはならない。(S.N)

松代·島·小野崎地域

- ●正義の戦争などありません。日本は他国と問題が起きた時、武力を持って相手と争うことをしないと世界に先がけて憲法に明記しました。
 (T.1)
- ◆今、急速に9条の危機が迫っている。安倍首相の参院選後を睨んだ憲法改悪の思惑を阻止しよう。選挙で決まる!! (M.T)
- ◆大好きな絵本やお芝居が、戦争するために利用 されるのは真っ平御免。9条守るのは、私の大 好きを守るため。(I.H)

- ◆平和は心豊かな暮らしの礎。争うより相互理解 を。子ども達に平和な未来を。憲法9条から世 界中に平和を。(M.T)
- ★安倍政権が目指す「憲法改悪・国防軍創設・集団的自衛権行使」は戦争への近道。国民的反撃で9条を守ろう。(K.T)
 - ▶9条は、どの状況になっても他国との和める関係を見える機会を与えることで、国内にも人の自由思想と発言、個性発達の権利を守る。
 (AL)
 - ▶9条には人類が目標にするべく崇高な哲学を感 じます。例外を許してはいけない。 (Y.S)

春日地域

- ◆我が人生のほとんどを自分より若い"9条"の下で過ごせてきたことを奇跡のごとく幸せと思う。(K.T)
- ◆9条とは心の根っこ。なくなってしまえば立派 に育った幹も枝も枯れてしまう。人として生き ていく限り持ち続けねばならないもの。(M.Y)
 - 戦争中の思いを語らず、昨年 90 才で逝った父。 10 代のころ、病気でビッコになった。 9 条は父 の思いだと思う。(Y.K)